



**Angel Diego de la Cruz Abarca**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Los modelos médicos en Mexico**

**Grado: 2**

**Grupo: C**

Comitan, Chiapas a 15 de Marzo 2022

## Modelos médicos en México.

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre este y las respuestas socialmente producidas para modificarlo.

La aparición de estos modelos corresponde a distintos momentos de la salud pública, estrechamente ligados al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma como esta percibe el fenómeno salud-enfermedad.

En este proceso los modelos "Puros" prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de salud enfermedad, de las interpretaciones y de las respuestas.

La discusión se centra en como se constituyen y como se piensan conceptualmente los determinantes sociales, su papel en la determinación de las condiciones.

Los modelos sociomédicos explicativos, cuya interpretación tiene una clara base poblacional, una visión integradora y una perspectiva de equidad y de cuidado, enfrentan mayores dificultades para desarrollarse y conformar respuestas encaminadas a mejorar las condiciones colectivas de salud.

La construcción de lo social.  
Las primeras se caracterizan por lo que Lenski denomina las tesis conservadoras que plantean que el equilibrio, la funcionalidad del orden social y particularmente de la estratificación social como la conservación del estatus que las teorías del conflicto, plantean el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales, y ubican las causas de la desigualdad en la naturaleza de las formas de producción y en la distribución de la riqueza de una sociedad.

El enfoque funcionalista considera el sistema social como una totalidad integrada por diversas estructuras, en las cuales se encuentran definidos roles que los individuos deben desempeñar.

Se requiere de la construcción de un poder público que garantice el intercambio de mercancías, en un marco jurídico ordenado y en igualdad de condiciones. Estas condiciones formales de libertad e igualdad revolucionan el orden social basado en la desigualdad natural y posibilitan la emergencia del concepto de ciudadanía.

Se encuentran el reconocimiento del doble componente social - biológico que conforma las condiciones, el papel fundamental que los procesos sociales juegan en su determinación y la multicausalidad jerarquizada que opera en su generación. Las diferencias entre un modelo y otro radican en el conocimiento de la especificidad de lo social. Los componentes sociales y biológicos tienen la misma importancia en la generación de la enfermedad y se proponen el estudio de la determinación a través de la identificación de los factores causales naturales, ecológicos y sociales.

Referencia:

Oliva López Arellanos. José Blanco Gil. 11 de abril de 1994. Modelos socio médicos en salud pública: Coincidencias y desencuentros.

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>